PRESSEMITTEILUNG

2. Oktober 2014

Fokus Jugend 2014 Fachtagung "Jugendhilfeausschüsse" im Landtag

Aufgaben und Funktion der Jugendhilfeausschüsse stehen im Mittelpunkt der Fachtagung Fokus Jugend 2014: "Jugendhilfeausschüsse", die am

6. Oktober 2014, 10.00 bis 16.30 Uhr,

im Landtag von Sachsen-Anhalt stattfindet.

Landtagspräsident Detlef Gürth, der die Tagung eröffnen wird, wird dabei Vertreterinnen und Vertreter aus der Landes- und Kommunalpolitik, den kommunalen Jugendämtern sowie Fachkräfte aus unterschiedlichen Bereichen der Kinder- und Jugendhilfe begrüßen können. "Meine besondere Anerkennung gilt der engagierten und ehrenamtlichen Mitarbeit von sowohl Politikern als auch Bürgern in den Jugendhilfeausschüssen der Gemeinden und Landkreise", so Gürth. "Diese Gremien ermöglichen Angebote, die Vielfalt, Toleranz und Kreativität der jungen Menschen in Sachsen-Anhalt fordern und fördern. Die Jugendhilfeausschüsse sind damit auch Multiplikatoren des demokratischen Gedankens."

Bei der Tagung soll insbesondere darüber diskutiert werden, wie Jugendhilfeausschüsse den hohen an sie gestellten Anforderungen gerecht werden können und so zum Dreh- und Angelpunkt für eine gelingende Kinder- und Jugendhilfe werden.

Das Kinder- und Jugendhilfegesetz (SGB VIII) setzt auf Mitbestimmung. Es will sicherstellen, dass die Angebote der Kinder- und Jugendhilfe nicht an jungen Menschen vorbei geplant, sondern mit ihnen und in ihrem Interesse gestaltet werden. Ein Instrument, um dies strukturell zu verankern, sind die im SGB VIII festgeschriebenen Jugendhilfeausschüsse auf kommunaler Ebene und auf Landesebene.